
19. Sitzung des „Ständigen Arbeitskreises Fandialog im HSV“ (SAF) 

am 15.10.2015 im Volksparkstadion Hamburg 

 

 

Anwesend: Fanvertreter: Martin Oetjens, Mathias Helbing, Olaf Fink, Katrin Wiesner, Claudia Fuchs, 

Jannik Paeth, Paul-Gerhard Gerle, Nico Ehling, Olaf Kuzel. HSV-Fanprojekt: Andre Fischer. HSV: Frank 

Wettstein, Joachim Ranau, Nicole Fister 

Entschuldigt: Daniel Röper, Timm Merten, Claudia Dreißigacker, Jens Kuzel, Fanny Boyn 

• Top 1: Begrüßung und Einleitung durch HSV-Vorstand Frank Wettstein und Nicole Fister 

• Top 2: Moderation der Sitzung und Vorstellung der Tagesordnung durch Joachim Ranau 

- Das Protokoll der letzten Sitzung wird ohne Änderung formal verabschiedet. 

• Top 3: SAF Mitgliedschaft „Ex-CFHH“, Gast: Niko Klebert 

- Joachim Ranau erläutert nochmal die Zielrichtung des SAF (im SAF die Fanszene repräsentativ 

abbilden) und die damit verbundene Idee, die Gruppierung „Ex-CFHH“ mit in den SAF 

aufzunehmen. 

- Niko Klebert gibt einen kurzen Rückblick über die Entwicklung der CFHH seit der 

Ausgliederung. Momentan befindet sich die Gruppe in der Findungsphase, neuer Standort im 

Stadion ist Block 25A neben der Gruppe Poptown. Dabei soll kein Wettkampf zwischen den 

Gruppen entstehen sondern ein gemeinsamer Support. Klebert erläutert für die „Ex-CFHH“ 

das Interesse an der Mitarbeit im SAF. 

- Nach kontroverser Diskussion einigt sich der SAF darauf, die Gruppe „Ex-CFHH“ bzw. einen 

Vertreter bis auf weiteres als Gast im SAF aufzunehmen. Niko Klebert oder ein noch zu 

benennender Vertreter wird die Gruppe vertreten. 

• Top 4: Lautsprecheranlage, Werbebande 24A, Infotische, Lagerräume 

- Lautsprecheranlage: Es besteht der einhellige Wunsch der SAF-Mitglieder, die Lautstärke zu 

erhöhen und die Tröten erneut zu tarieren – JR spricht Kurt Krägel darauf an. 

- Werbebande 24A vs. Zaunfahnen: Wird bei der nächsten SAF Sitzung mit Joachim Hilke 

aufgenommen. 

- Infotische werden zur Zeit nur von PT genutzt. Anfrage von Sektion Nord für die Nutzung 

beim Heimspiel gegen Hannover liegt der FB vor.  

Vorschlag der SAF Mitglieder über Verfahren: Über die Fanbetreuung den Bedarf als OFC 

oder SAF anmelden. Evtl. müssen perspektivisch die Tische erweitert werden. 

- Lagerräumlichkeiten: Joachim Ranau unterbreitet den Vorschlag, einen gemeinsamen 

Rundgang mit Kurt Krägel zu machen, um nach einem geeigneten Platz zu suchen. Er weist 

darauf hin, dass zusätzlich die Raumnot im Stadion sowie viele technische Probleme 

(Fluchtwege etc.) berücksichtigt werden müssen. Es muss dem Vorstand ein Konzept für 

Lagermöglichkeiten von Fanmaterial vorliegen, über das dann entschieden werden muss. Der 

Wunsch des Arbeitskreises ist es, eine schnelle Entscheidung darüber herbeizuführen. 

Joachim Ranau verspricht bei der nächsten SAF Sitzung ein Konzept vorzulegen bzw. eine 

Entscheidung über Lagermöglichkeiten mitzuteilen. 

 



zu Top 2: Wahl des 2. Sprechers 

 Olaf Fink wird aus dem SAF-Kreis vorgeschlagen und tritt als einziger Sprecherkandidat an. 

Fink wird bei einer Enthaltung einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 

Top 6: Warteliste für Steh-DK Nordtribüne (Vorschlag FB und Ticketing) 

 Wird aus Zeitgründen auf die nächste SAF Sitzung verschoben. 

Top 7: Kooperationen Fanbetreuung (AG) und Supporters Club (e.V.) 

- Joachim Ranau berichtet über ein Treffen der FB und AL zum Thema Zusammenarbeit, 

zwischen der FB und AL. Martin Oetjens betont, dass dem HSV e.V. Präsidium eine 

Verschriftlichung über gemeinsame Kooperationen der Arbeitsbereiche vorliegen muss, um 

auch in Zukunft die gegenseitige finanzielle Unterstützung gewährleisten zu können. Die 

Vereinbarung wird zwischen dem Vorstand der AG und dem Präsidium des HSV e.V. 

getroffen. Idee ist, nach der Verschriftlichung die Zuständigkeiten auch öffentlich zu machen 

(hsv.de, hsv-ev.de) 

Top 7: Aktuelles/Verschiedenes/Infoblock 

- Joachim Ranau holt sich eine Einschätzung der SAF-Teilnehmer zum Wintertrainingslager in 

Belek ein. Tendenz: großes Interesse in der Fanszene, mehrere Hundert Fans möglich 

- Olaf Kuzel berichtet vom letzten Treffen des Arbeitskreises „Menschen mit Behinderung“. 

Thema ist weiterhin, die vorhandene Sichtbehinderung der Rollifahrer an den Rampen. 

- Joachim Ranau erläutert die Vorgehensweise für den Vorschlag, eine eigene SAF Mailadresse 

(saf@hsv.de) einzurichten. Mails werden an eine neue Mailadresse der FB geschickt und 

dann automatisch an die SAF-Sprecher Timm Merten und Olaf Fink weitergeleitet. 

- Joachim Ranau weist die Mitglieder auf die anstehenden OFC Spielerbesuche am 21.11. hin 

und macht ihnen das Angebot, als Begleiter der Spieler dabei zu sein. 

 

Die nächste SAF-Sitzung findet unter dem Vorsitz von Joachim Hilke um 17.30 Uhr statt. 

mailto:saf@hsv.de

